
会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日 平成 20 年 10月 22 日(水) 開催時刻 9 時 30 分から 12 時 00 分

会議名 上田城南地域協議会(平成 20年度第 8回)
出席者 田中明会長、石坂副会長、荒木委員、石井委員、石黒委員、岩木委員、岡村委

員、金井委員、木内委員、酒井委員、竹内委員、竹田委員、田中正雄委員、中

村委員、西川委員、宮崎委員、宮島委員、山浦健太郎委員、山浦英雄委員、山

浦正嗣委員

（欠席委員）0 名

（事務局）古川まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課課

長補佐、堀内まちづくり協働課主査、銭坂まちづくり協働課主任

会議次第

1 開会(古川まちづくり協働課地域振興政策幹)

2 会長あいさつ(田中会長)
先日、魅力アップ応援事業の追加受付をしたところ 3 件の提出があり、皆さんにご

協議いただいた。また、長野病院の新藤院長との懇談会もあった。あらためて勉強を

していかなくてはいけないと思っている。本日の協議会に対する皆さんのご協力をお

願いしたい。

3 会議事項

（1）上田市わがまち魅力アップ応援事業追加申請に係る意見書・回答書について

【報告要旨】

平成 20 年度追加募集採択事業等について事務局から報告

・〔個性あるふるさとづくり応援事業〕

提案事業 1 「諏訪形安全安心な地域づくりを進める事業」

提案事業 2 「神畑の歴史を記録に残す事業」

については交付申請を受理。

・〔特色あるまちづくり応援事業〕

提案事業 1 「火伏せ祭り（井戸かえ）の復元」

については、安全対策面で業者の方と交渉後に交付申請を受理。

【主な質疑等】

特になし



（2）地域まちづくり方針の具体的内容について（事務局）

【説明要旨】

資料「地域まちづくり方針」により事務局から説明

上田城南地域まちづくり方針

① まちづくり活動拠点の整備

② 「上田 道と川の駅」を活用した地域振興と地域防災拠点づくり

③ 人や自然にやさしい交通機能の整備

④ 地域医療体制と保健福祉施設の整備

⑤ 地域で子どもを育てるまちづくり

⑥ 自然との共生を目指す里山の再生と農地の保全

⑦ 歴史的・地域的資源の保全と活用

【主な質疑等】

（委員）まちづくり方針から、協議会でも具体的施策を考えていく作業に入るが、

市側と協議会側の調整はどのように行われるのか。

（事務局）分科会ごとに委員さんの中で議論していただき、全体会の中で意見を

まとめる。

（委員）分科会で議論して、全体会でまとめていく事になるだろうが、これを実

施計画に計上して欲しいと提案するタイミングで、担当課に来てもらったり

して調整していくということか。

（事務局）担当課の意見も聞いてみないとわからない部分もある。必要であれば

こちらで来てもらうようにする。

（委員）分科会で討議するのに、施策内容から、実施計画に載せる前のところま

で協議するという方向性でいいか。

（事務局）予算と合わせながらになるが、実施計画に載せるには総合計画に記載

されていることが前提となるので、そこから地域として要望を出していく。

（3）自治会等からの平成 20 年度陳情・要望一覧について
【説明要旨】

資料「上田城南地域協議会地区の自治会等からの平成 20 年度陳情・要望一覧」

「上田城南地域陳情・要望（地域課題）に対する回答」

・まちづくり協働課に提出された陳情・要望のみ掲載されているので、ご理解

いただきたい。



【主な質疑等】

（委員）長野県は公民館の数が多い。また、上田市ではＪＴ跡地の交流文化施設

に 150 億円位かかると言われている。資産が増えて維持費が掛かり、人口が

減る時代に、財政的にどうするのか。

（事務局）少子化で人口が減少していくと、税収も減少する。今のような事業展

開は難しくなると思う。税負担を増やすのでなく自治のシステムを変えて、

地域で出来る事業は地域で展開していく必要があるのではないか。そこで今、

自治基本条例を作成中だ。

（委員）自治会からの要望を市へ提出する際、自治会の中でどのくらい議論をし

ているのか。個人の意見がそのまま通ってしまうと困る。

（委員）自治会により違うと思うが、新役員が決まるとそれぞれの地区から要望

を出してもらい、役員会で話し合って検討する。要望に順位をつけて、市へ

提出する。

（委員）各班や育成会、交通安全の方などから要望が出てくると、代議委員会で

話し合い順位をつけて市へ提出する。道路の陥没など応急処置的なものは、

その都度、直接市へ要望を出す。個人の要望をストレートに市へ提出するこ

とはない。

4 その他

・「全国優良公民館表彰」（文部科学省）を城南公民館が受賞する事になった。

・次回会議開催について

平成 20 年 11 月 19日（水） 開催予定

5 各分科会協議

第一分科会：「上田道と川の駅を活用した地域振興と地域防災拠点作り」

第二分科会：「人や自然にやさしい交流機能の整備」

第三分科会：「歴史的・地域的資源の活用」

「自然と共生を目指す里山の再生と農地の保全」

第四分科会：「地域で子どもを育てるまちづくり」

閉 会


